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Fortaleza – CE, 17 de novembro de 2011. 
 
 
Ao Sr. 
Stélio Gama  
Diretor Administrativo e de Tecnologia da Informação 
Banco do Nordeste do Brasil  
Nesta 
 
 
Senhor diretor, 
 
Vimos, mais uma vez, solicitar a V.Sa reunião para apresentação e discussão de questões 
que chegam a esta Associação, demandadas por seus associados – funcionários do Banco 
do Nordeste.  
 
Alguns dos assuntos já foram apresentados em ofício anterior (carta AFBNB 2011/111). O 
que nos motiva são os inúmeros questionamentos quanto aos passivos trabalhistas, a 
exemplo da ação de folgas e de equiparação ao Banco do Brasil, ambas no âmbito da base 
do Ceará, embora também tramitem nas bases do Rio Grande do Norte e do Maranhão em 
outras bases sindicais. A AFBNB é cobrada quanto aos termos do acordo supostamente 
proposto pelo Banco ao Sindicato. Embora não sejamos os autores da matéria, mas por 
representarmos mais de 5 mil associados, entendemos que a Associação deve também 
saber do que se trata.  
 
Outra questão, recém lançada por alguns associados, diz respeito à divulgação da “dos 
resultados consolidados da avaliação da Carteira de Clientes, com o desempenho dos 
segmentos Agricultura Familiar (exceto AgroAmigo) e Mini e Pequenos Produtores Rurais, 
contemplando a pontuação obtida, na posição de Setembro/2011”, conforme mensagem 
enviada pelo Ambiente de Negócios com Mini e Pequenos Produtores Rurais. A mensagem 
orienta ainda que “a análise desses resultados seja feita de forma conjunta, envolvendo os 
gerentes de negócios Pronaf e o gerente geral da agência, a fim de que esses gestores 
possam, em parceria, definir estratégias e ações que visem aos melhores resultados 
possíveis, sempre objetivando o alcance das metas definidas para 2011”. 
 
De antemão, antecipamos que a AFBNB não concorda com tal procedimento, considerado 
por nós como inadequado, inclusive podendo ser interpretado como um tipo de 
exposição/retaliação a quem exerceu seu direito de greve.  
 
Diante do exposto, reforçamos a necessidade de reunião entre esta Diretoria e a 
Associação, para esclarecimento dos pontos acima e de outros.  
 
Desde já, agradecemos pela atenção e ficamos no aguardo de retorno à nossa solicitação.  
    
 

________________________________________________ 
Rita Josina Feitosa da Silva 

Presidenta 

 
Com cópia para a Superintendência de Desenvolvimento Humano e Comissão de 
Ética 


